
 

 

 VERBALE N. 38 della seduta del 25 febbraio 2021                Approvato in data 26 /02/2021 

 

 

ORDINE DEL GIORNO: n. 09 del 29/01/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.04 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 
 

10.04 11.35     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 10.04 10.46     

Caputo               Valentina Presente 10.04 11.35     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 10.04 11.35     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.04 11.35     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno venticinque del mese di febbraio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 10.04,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Valentina Caputo, valentina 

Chinnici, Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

 Il Presidente, avvia i lavori invitando la segretaria a dare lettura del verbale n.24 del 5 febbraio che posto in 
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votazione viene approvato all’unanimità, si passa alla lettura del verbale n. 26 del 9 febbraio che posto in 

votazione viene approvato all’unanimità, si passa alla lettura del verbal en. 31 del 16 febbraio che posto in 

votazione viene approvato al’unanimità  

Il presidente passa alla fase della comunicazione e informa che nella giornata di domani si dovrebbe 

collegare l’Ass.re Petralia per aggiornare la commissione circa l’ipotesi degli affidi degli impianti. 

Prende parola la cons. Lo Monaco, che all’uopo porta in discussione il contenuto  della mail ricevuta in 

commissione e che riguarda l’impianto sportivo di via della Giraffa. 

Interviene la cons.Caputo per comunicare che nella giornata di domani non potrà essere presente per 

impegni attinenti la sua professione. 

La commissione prosegue sull’argomento riguardante l’impianto di via della Giraffa, e la cons. lo Monaco, 

nel prendere in discussione l’opportunità di praticare attività sportive e motorie all'aperto a seguito della 

emergenza sanitaria del Covid-19, fa riferimento ad  un avviso pubbico con oggetto:Utilizzo delle aree verdi 

cittadine per attività sportive in forma organizzata. La consigliera proseguendo l’argomentazione, informa 

che, considerato il risultato deludente dell’avviso,  ha ritenuto opportuno presentare una interrogazione. 

Nell’affermare tristemente il fallimento dell’iniziativa che a suo parere poteva essere valida, ritiene che la 

questione esigga una riflessione.  La consigliera proseguendo con una anlisi dei luoghi messi a disposizione 

sull’avviso, puntualizza che a quanto pare le aree non erano pronte per il fine previsto a causa di presenza di 

erbacce dovute magari a mancati interventi da parte della RESET. La consigliera chiede pertanto se è 

opportuno che domani venga sottoposta la questione all’ss.re Petralia. 

La commissione, concordando con quanto appena esternato dalla cons. Lo Monaco, prosegue il dibattito sul 

tema. 

Interviene il cons.Mattaliano, che  a tal proposito, tiene a segnalare analoghi problemi  all’interno dello 

Stadio delle Palme, dove allo spazio verde messo a disposizione alla cittadinanza, viene negato l’accesso. Il 

consigliere pertanto chiede si faccia chiarezza sulla questione. 

 Alle 10.46 esce il cons.Mattaliano 

La cons. Chinnici prende parola per sottoporre la questione, continuamente segnalatole, che riguarda lo 

smaltimneto dei banchi non utilizzati dopo l’intervento emergenza covid, e che rimangono ammassati nei 

cortili delle scuole. La consigliera chiede se l’ass.ra Marano può reiterare l’avviso alle associazioni di 

specie per lo smaltimento di questi. 

La commissione avvia un approfonito dibattito sulla materia, in cui emerge l’opportunità di fare una nota 

agli uffici istituzionali del settore., così come sarebbe opportuno avere aggiornamenti sull’iniziativa, “un 

libro sospeso” nata in Commissione. Considerato che le giungono smpre richieste di difficoltà legate al 

reperimento di materiale di cancelleria per i bambini più in difficoltà.  

I consiglieri avviano un approfondita analisi della situazione. 



La cons. Chinnici, nel corso del suo intervento, allo scopo di poter offrire ai bambini l’opportunità di fruire 

spazi all’aperto chiede se è possibile far partire dalla Commissione un imput al riguardo magari scrivendo 

una nota agli Ass.ri di competenza. La consigliera sottolinea che tale sollecitazione le giunge da una 

proposta  “E tu da che parte stai” presentata dall’ass.re Limonta di Milano,  promotore del movimento 

“scuola sconfinata” che chiede al Ministro della scuola, a nome di insegnanti, educatorie cittadini ecc. che 

nel mese di giugno venga utilizzata la scuola anche come spazi esterni. La consigliera ipotizza attraverso 

l’utilizzo del terzo settore con i patti educativi per la comunità  poter dare ai bambini delle opportunità. 

Immaginare ad es.  approfittando dell’apertura del Museo Pitrè poter portare le scuole nel mese di giugno,  i 

poter godere di tutta l’area circostante quale quello della Palazzina Cinese e così via.  

Il Presidente nell’accogliere i suggerimenti, si sofferma ad immaginare come l’amm.ne potrebbe  essere 

virtuosa in tal senso, ipotizzando pertanto un coinvolgimento dell’Ass.re alla cultura Mario Zito, dell’ass.ra 

alla scuola Giovanna Marano, e dell’ass.re alle Politiche Sociali Giuseppe Mattina per individuare muesi e 

scuole ccn spazi esterni per poter pensare ad una iniziativa nel mese di giugno in cui si vedono azioni 

sinergiche tra scuola e musei. Alla luce di ciò il presidente, nell’ottica di una organizzazione dei lavori 

futuri della commissione ipotizza poter fare un incontro con gli ass.ri per la prosima settimana. 

La consigliera lo Monaco chiede se i colleghi sono aggiornati circa le tariffe del biglietto d’ingresso per il 

Mueso Pitrè e nell’argomentare il tema  sottolinea l’obsolescenza del Regolamento . 

La cons.Caputo tornando sul tema esternato dalla collega Chinnici ossia lo smaltimento dei banchi, 

sottolinea che c’è stato un avviso che a quanto pare è scaduto il 20 novembre 2020, e argomentando la 

materia, afferma di non comprendere le motivazioni per cui un bando del genere abbia la scadenza  

La commissione, dopo aver opportunamente approfondito l’argomento,  ritiene sia opportuno affrontare la 

questione con l’ass.ra Marano, in alternativa, se si pensa che l’incontro possa essere non proprio prossimo 

fare una nota per rappresentare la questione.. 

Il presidente passa a fare il punto degli argomenti che si devono affrontare nelle  sedute future. 

La commissione prosegue un approfondito dibattito sulle materie che la commissione deve affrontare. 

La cons. Lo Monaco, nel fare una analisi delle proposte che la commissione ha da lungo tempo all’o.d.g, e 

esprime perplessità su alcune di queste pertanto propone di fare una nota all’Ufficio di Presidenza, per 

capire il da farsi.    

Dello stesso parere è la cons. Caputo. 

la Cons. lo Monaco si sofferma a trattare la questione attinente la proposta sul decentramento e quanto 

avvenuto in sede d’aula consiliare. 

 

Il Presidente, chiusi gli interventi, e rinviata la lettura e approvazione del presente verbale alla 

prima seduta utile, alle ore 11,35 , dichiara chiusa la seduta. 



La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 11,35  

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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